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 １２月５日に開催された卒業生と語る会に参加してくださった皆様、今年度も昨年に引き続きオン

ラインでの開催となりましたが、ご理解とご協力をありがとうございました。第１部はオンデマンド

配信で卒業生がそれぞれ作成してくださった動画を閲覧していただきました。第２部はリアルタイ

ム配信で、各ブースに分かれて卒業生と懇談する形式で開催いたしました。今回は、当日参加者

の皆様に提出していただいたアンケートを集計し、次年度の運営に向けた展望を掲載しましたの

で、ぜひご覧ください。 

 

調査実施日 １２月５日（日） 

参加者数  第１部：１２１名（１年生：１名 ２年生：８４名 ３年生：３２名 ４年生：4名） 

         第２部：１０７名（１年生：０名 ２年生：７８名 ３年生：２８名 ４年生：１名） 

回答者数  ７２名 

 

 

今回の会は参考になったか 

 
 

第 1部・第２部を通して聞きたかった内容は聞けたか 

 

とても参考になった…59名 

やや参考になった…12名 

あまり参考にならなかった…0名 

全く参考にならなかった…0名 

無回答…1名 

 

今年度の卒業生と語る会がとても参考になっ

たと回答された方が多かった。 

十分聞けた…57名 

少し聞けた…14名 

あまり聞けなかった…0名 

全く聞けなかった…0名 

無回答…1名 

 

聞きたかった内容を聞けたと回答された方が

多かったが、聞きたい内容を全て聞くことがで

きなかった方もいた。 

２０21／12／26 

養護教諭研究会 



皆さんからいただいたご意見・感想から主なものを一部紹介いたします！ 

 

開会式のオンデマンド動画はいかがでしたか？ 

良かった点 

 雰囲気が明るくてよかった。 

 見やすくてわかりやすかった。 

 卒業生の方々の紹介が分かりやすく、2部で入室するブース選択の参考になった。 

改善すべき点 

 BGMをもっと小さめにしてほしかった。 

 第 2部の参加の仕方を詳細に知りたかった。 

 もっと余裕をもって公開してほしかった。 

 

第 1部の卒業生のオンデマンド動画はいかがでしたか？ 

良かった点 

 オンデマンドなので見返すことができた。 

 事前に卒業生の方々の情報を知ることができて第 2部のブース選択の参考になった。 

 先輩方の大学生活や進路選択など気になることを知ることができて参考になった。 

改善すべき点 

 余裕をもってもう少し早く動画を見られるようにしてほしかった。 

 声が聞き取りにくい部分があった。 

 動画の長さを 10分以内に収めてほしかった。 

 

第 2部の職業別懇談会はいかがでしたか？ 

良かった点 

・興味のある業界の話が聞けた！ 

・事前質問の数が多かったため、時間を余すことなく貴重なお話を聞くことができた！ 

・進行の方が質問の最後に要約した形で繰り返してくれてわかりやすかった！ 

改善すべき点 

・途中から入ると話について行くことが難しいため、それまで何が話されていたのかを呈示してほしかった。 

・１つを聞いている間にもう１つの所は終盤に差し掛かっていて聞けないことがあったため、分野別に時間をずら

して設けるなどをしてほしかった。 

・発言の機会を主催者側から与えてほしかった。 

 

 

 



全体を通しての感想 

・自分の将来についての視野が広がった！ 

・大学生のうちにしていたことだけではなく、私たちがまだ知ることができない働いてからの実体験や今だからこ

そ考えることなどを知ることができて良かった！ 

・将来に関して不安を抱いていたが、今回先輩方のお話を聞き、自分の今後について見通しを持つことができ

た！ 

 

養護教諭研究会で、次年度の「卒業生と語る会」に向けた改善点について話し合いました！ 

 

今年度の卒業生と語る会を振り返って 

・お互いきちんと連絡が取れていたため，スムーズに作成を行うことができた。 

・3年生の参加者が少なかったため呼びかけの仕方を考えたほうが良い。 

・直前になって完成する形になったため計画的に取り掛かるべきだった。 

・途中から入室した人への対応が曖昧だった。 

・新しく入室した際に学籍番号と氏名をチャットに記入し忘れてしまう学生が多かった。 

 

次回，卒業生と語る会に向けての改善策 

・自分の担当以外のブースの卒業生に宛てて礼状を書くのが難しかったため，そのブースに参加した人が担当

した方が礼状を書く。 

・記録係が画面を共有しながら参加者全員がブースでの質問内容と回答を見て進められるようにする。 

 

 

最後に 

 今年度の「卒業生と語る会」も昨年に引き続きオンラインでの開催となりましたが、先生や卒業

生の方々、研究会のメンバーはもちろんのこと、参加者の方々の協力により無事に成功させること

ができました。ありがとうございました。直接会えない状況ではありましたが、この会を開催するこ

とで、皆様の未来についての期待や不安を共有し、考える機会とすることができたのではないでし

ょうか。 

 今回、２度目のオンライン開催だったからこそ、改善すべき点を明確に挙げることができました。

皆様の貴重なご意見を活かし、来年度はさらにより良い会にできるよう、次の３年生に引き継ぎた

いと存じます。 

 ぜひ、これからの皆さんのキャリアデザインに活かしてください！ 

 


